

ROME

Dimanche dernier, le souverain Pontife a promulgué, en présence des Êmes cardinaux et des prélats de la sacrée congrégation des Rites, les décrets constatant le martyre et l'authenticité des miracles du vénérable Jean-Gabriel Perboyre, prêtre de la congrégation de la Mission, martyrisé à Outchang, dans le vicariat de Hupé, en Chine, et du vénérable Pierre-Louis-Marie Chanel, prêtre de la société de Marie, premier martyr de l'Océanie.

Cependant la béatification de ces serviteurs de Dieu, annoncée d'abord pour la fin de l'année, est renvoyée au mois de mars, époque où elle aura lieu en même temps que celle du vénérable Ancina : l'examen de cette dernière cause n'étant pas encore terminé.

M. Antoine Fiat, supérieur général de la congrégation de la Mission, venu exprès de France, et le R. P. Claude Nicolet, procureur général des maristes, ont rendu de très profondes actions de grâces à Sa Sainteté.

Le Saint-Père alors s'est levé et a daigné leur répondre par le discours suivant :

“ Nous avons entendu avec une particulière satisfaction la lecture des deux décrets par lesquels vient d'être reconnu et affirmé le martyre des deux vénérables serviteurs de Dieu : Gabriel Perboyre et Pierre-Marie Chanel, l'un apôtre en Chine, et l'autre apôtre en Océanie.

“ Tous deux fils de congrégations religieuses françaises bien méritantes, ils sont une splendide gloire de notre siècle. Après avoir passé leur vie à répandre dans des régions lointaines, parmi les peuples barbares, la lumière de l'Évangile, ils ont eu le mérite de répandre courageusement, au milieu des plus cruels tourments, leur sang pour la foi.

“ Remercions Dieu qui, par un dessein spécial de sa providence, a permis si opportunément qu'à l'heure présente fussent proposés aux fidèles et aux ministres du sanctuaire, des modèles de si grandes vertus et de tant d'héroïsme.

“ Dans les graves périls et dans les difficiles épreuves auxquels est aujourd'hui exposée la profession catholique, ces exemples seront une excitation et un stimulant à soutenir pour la foi toutes sortes de pénibles labeurs et de sacrifices ; ils serviront à secouer la mollesse et la torpeur des pusillanimes, et à inculquer dans leurs cœurs cette inflexible constance et cet invincible courage que nos martyrs ont montrés.

“ Quant à Nous, ce Nous est une douce joie et une sainte allé-